
В Государственной Думе состоялось заседание
секции «Зеленые стандарты, технологии и
материалы в энергосбережении»
«» 29.4.2015

22 апреля в Государственной Думе состоялось заседание секции «Зеленые стандарты,
технологии и материалы в энергосбережении»на тему: «Актуальные вопросы
энергосбережения в строительной отрасли Российской Федерации. Вызовы и пути
решения».

Собравшиеся члены Секции и приглашенные эксперты обсудили складывающийся в последнее
время  тренд  «зеленого»  строительства,  включающий  в  себя  как  вопросы  экологической
безопасности,  так  и  энергосбережения,  существующую  проблематику  развития  этого
направления и пути решения. Обсуждались также возможности экспертного сообщества по
популяризации темы «зеленых»  стандартов  в  строительстве,  как  в  части  технологических
вопросов, так и в части продвижения экологически безопасныхматериалов, стимулирования
спроса  бизнеса,  государства  и  потребителей  на«зеленые»  материалы  и   решения  в
строительстве.

Руководитель Оргкомитета Консультативного совета Рашид Артиков отметил важность  работы секции
«Зеленые стандарты, технологии и материалы в энергосбережении» и законодательной поддержки развития
«зеленых» стандартов в энергоэффективном строительстве. Он подчеркнул, что продвижение передового
опыта  в  регионах,  пропаганда  экологичного  подхода  в  строительстве,  -  все  это  требует  безусловной
поддержки со стороны государства и консолидации совместных усилий.   По словам Рашида Артикова, в
повестке  дня  секции  действительно  важные  вопросы,  направленныена  практическое  решение  проблем
энергосбережения  и  повышения  экологичности  в  строительстве.  Также  он  выразил  готовность  к
сотрудничеству и к регулярному ознакомлению с результатамиработы секции членов Комитета Госдумы по



энергетике для практического применения в своей законодательной работе.

Члены Секции были проинформированы о планируемом визите делегации  Консультативного
Совета в Уфу для обмена опытом, и получили приглашения принять участие в данной поездке
для продвижения темы «зеленых» стандартов в строительстве в Республике Башкортостан.
Координация  подготовки  участия  членов  Секции  в  этой  поездке  возложена  на  Рашида
Исмаилова.

Председатель Секции директор НП «Центр зеленых стандартов» Рашид Исмаилов рассказал
о целях и задачах Секции, форматах  и плане работ на весеннюю сессию работы Госдумы.  Как
подчеркнул Рашид Исмаилов, работа Секции должна приводить к конкретным результатам,
которые должны быть представлены руководству,  как Консультативного совета, так и самого
Комитета Госдумы.

Он  также  отметил,  что  одной  из  проблем,  которые  предстоит  решить  Секции  в  рамках
подготовки  законодательных инициатив, является решение вопроса о придании «зеленым»
 стандартам статуса  обязательности,  что  позволит  добавлять  в  сметные  расчеты пункт  о
"зеленой"  сертификации  объекта  недвижимости.  Пока  это  невозможно,  госэкспертиза  не
может согласовать обоснование дополнительных расходов на проведение сертификационных
работ. Эта проблема возникла в Сочи при подготовке объектов к олимпийским играм, а также
является препятствием для проведения зеленой сертификации стадионов ЧМ-2018.

На секции был представлен первый выпуск Каталога экологически безопасных материалов
  -GreenBook,  о  котором  рассказал  один  из  его  создателей  член  Секции,  директор  НП
«Национальное Бюро Экологических Стандартов и Рейтингов» Сергей Кривозерцев.

Каталог был разработан в рамках реализации перечня поручений Правительства России по
итогам заседания президиума Совета при Президенте Российской Федерации по модернизации
экономики и инновационному развитию от 17 мая 2013 года и должен стать индикатором
экологичности  строительных  и  отделочных  материалов  и  активно  использоваться
специалистами  по  закупкам,  в  частности,  в  государственной  сфере.

Экспертами Секции было высказано мнение о необходимости дальнейшего развития каталога,
привлечении  к  работе  Секции  представителей  ведущих  компаний  производителей
стройматериалов,  для  совместного  решения  вопросов  продвижения  экоматериалов  на
территории России и локализации на территории нашей страны производств, выпускающих
экологичную продукцию.

По предложению Сергея Кривозерцева принято решение о проведении в начале июня этого
года  расширенного  заседания  Секции  по  теме  импортозамещения  в  производстве
экологически  безопасных  строительных  материалов.  Координация  работы  по  подготовке
заседания возложена на Сергея Кривозерцева.

Основной  идеей  выступления  члена  Секции,  директора  группы  строительных  компаний
"КАРУС",Юрия  Калики  было  стимулирование  создания  партнерств  для  практического
применения полученногов рамках работы секции опыта и разработок. Он выделил основные
направления совместной деятельности, которые могут дать синергетический эффект:

-  повышение  спроса  на  экологичное  строительство,  технологии  и  материалы,  а  также
экологическое сознание бизнеса;

- повышение информированности о существующих возможностях экоподхода в строительстве и
разрушение   мифов  о  неприспособленности  строительное  отрасли  России  к  экологизации



через «зеленые» стандарты и эко сертификацию.

- подготовка предложений для органов государственной власти по внедрению обязательной
«зеленой» сертификации объектов недвижимости.

Также Юрий Калика предложил рассмотреть вопрос о создании расширенного каталога для
строителей, в котором были бы представлены не только экоматериалы, но и экотехнологии.

Об  одном из совместных проектов в сфере «зеленого» строительства по поручению члена
Секции Александра Наумова рассказал Заместитель председателя комитета НП «АВОК»
«Зеленое строительство» Дмитрий Капко. Речь идет о создании Ассоциации организаций
содействия развитию экологической сертификации в  области строительства«Национальный
центр зеленого строительства».Основной целью Ассоциации является содействие её членам в
развитии  экологической  сертификации  в  области  строительства,  подготовке  и  развитию
национальной  системы  сертификации  в  области  «зелёного»  строительства  и  технологий,
развитию  принципов  «зелёного»  строительства  в  инвестиционно-строительной  сфере
Российской Федерации, формированию общенационального института сертификации объектов
«зелёного»  строительства.Ассоциацией  разработана  система  добровольной  сертификации
РУСО(«Рейтинг устойчивости среды обитания»).  Дмитрий Капко подчеркнул,  что создание
Ассоциации в первую очередь направлено на объединение организаций, работающих в сфере
«зелёного»  строительства,  для  интенсификации  продвижения  и  популяризации  тренда
«зелёного»  строительства  в  России.

В ходе обсуждения проблем повышения энергоэффективности зданий и сооруженийДмитрий
Капко поднял вопрос о Постановлении Правительства РФ №1521 от 26декабря 2014 г.,  по
которому с 01.07.2015г.  раздел 10 СП 50.13330.2012 «Тепловая защита зданий» станет не
обязательным  к  выполнению.  Это  означает,  что  в  России  не  будет  установлено  базовых
уровней  энергопотребления,  и,  соответственно,  не  возможно  будет  установить  класс
энергетической эффективности зданий, вводимых в эксплуатацию, что является обязательным
требованием  Федерального  закона  №261-ФЗ  «Об  энергосбережении  и  о  повышении
энергетической эффективностии о внесении изменений в отдельные законодательные акты
Российской Федерации». Секцией было принято решение о подготовке аналитической справки
по данному вопросу. Ответственным по данному вопросу назначен Дмитрий Капко.

В заключении Рашид Исмаилов объявил о запуске федеральной программы «Научная школа
зеленых  стандартов»  для  проведения  обучения  студентов  ВУЗов,  будущих  специалистов
экологического  строительства,  предоставления  им  возможности  получать  актуальную
информацию о развитии «зеленых» стандартов,  материалов,  технологий в  строительстве и
возможностях  практического  применения  полученных  знаний  в  этой  сфере.В  рамках
реализации  Программы  будут  проводиться   периодические  факультативные  лекции  для
студентов  старших  курсов  и  аспирантов  по  тематике  «зеленых»  стандартов.  Готовность
участия в Программе и организации проведения лекций подтвердили более десяти ВУЗов из
разных регионов.Лекции будут читать ведущие эксперты и представителифедеральных органов
государственной  власти природоохранной, строительной и энергетической сферы. Все члены
Секции приглашены к участию в реализации Программы.

Следующее заседание Секции запланировано на первую декаду июня.


